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薄熙来向贺国强介绍重庆发展
贺国强看望重庆代表，“嘘寒问暖”，获赠少数民族女代表手绣“西兰卡普”

重庆团开微博 不惧网友评论
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汪洋：“学雷锋”能避免“小悦悦事件”
全国人大代表、广东省委书记表示，雷锋精神在当前有“非常重要的意义”

本报综合报道 昨日上
午，中共中央政治局常委、中
央纪律检查委员会书记贺国
强到重庆代表团驻地看望代
表，重庆一位少数民族女代
表向贺国强赠送了一张自己
绣的“西兰卡普”，送上健康
如意的祝福。

贺国强一行走进重庆代
表团驻地的会议室，与代表
们一一握手。他走到来自渝
东南山区的少数民族代表李
小燕面前时，这位年轻的女
代表将一幅小巧精致的土家
族绣品送给贺国强，祝其健
康如意。贺国强接受了这份

礼物并表示感谢。
“当贺书记和我握手时，

我拿着‘西兰卡普’对他说：
请接受小小的手工品，祝您
身体健康、万事如意。”李小
燕告诉记者，这幅民族手工
绣品是她平日用空余时间做
的，绣品上的花卉有祝福和
敬意的含义。

在与重庆代表和工作人
员握手后，贺国强表示，很高
兴在“两会”召开前夕来到重
庆代表团驻地看望重庆团代
表，在座的有很多自己当年
在重庆工作时的老同事、老
朋友，也有不少年轻人，这让

他不禁回想起在重庆工作的
三年多时间。

贺国强说，“刚才重庆的
同志讲，现在重庆的气候和
北京的气候有很大的差异，
今年北京冷的时间比较长，
现在正好是一个季节转换的
时期，特别是长期干燥，缺雨
少雪，早晚的温差较大，所以
希望大家注意防寒保暖，注
意保持身体健康。”

在会场上，中共中央政
治局委员、重庆市委书记薄
熙来，重庆市长黄奇帆分别
就重庆各方面建设、发展情
况向贺国强做了简要介绍。

本报讯 （记者沈玮青）
昨日，全国人大代表、广东
省委书记汪洋表示，学习

“雷锋精神”对解决当前存
在的“小悦悦事件”有非常
重要的意义。

随着 3 月 5 日“学雷锋
日”的临近，全国各地再次
掀起关于传承雷锋精神的

讨论。昨日，汪洋在被记者
问及“如何看待当下的雷锋
精神”时表示，“学雷锋”既
发挥了我国的光荣传统，同
时又针对目前社会上存在
的突出问题，这体现了“学
雷锋”的与时俱进，对于解决
当前存在的“小悦悦事件”也
有非常重要的意义。

去年10月13日，广东佛
山南海黄岐广佛五金城，年
仅两岁的女童“小悦悦”被一
辆面包车撞倒并碾轧，几分
钟后又被一小型货柜车碾
轧。当时“小悦悦”身边经过
的十几个路人，并未施救。
最终，一位捡垃圾的阿姨把
小悦悦抱到路边，并送到广

州军区广州总医院抢救。10
月21日，小悦悦经医院全力
抢救无效死亡。事件发生后
引发社会对人性冷漠、道德
危机的广泛讨论和反思。

此前，汪洋曾在去年10
月的广东省委常委会上说：

“我们在消除贫穷追求财富
增长的过程中‘一手硬、一

手软’，是导致这种社会冷
漠现象的重要原因之一，对
此我们有着不可推卸的责
任。”他还表示，要认真反思
出现悲剧的根源，每一个人
都要用“良知的尖刀”来深
刻解剖自身存在的丑陋，忍
住刮骨疗伤的疼痛来唤起
社会的警醒与行动。

本报讯 （记者吴鹏）
十一届全国人大五次会议
正式开幕前，“重庆市人
大”实名认证的微博昨日
已开始工作。

“肩负全市人民的重
托，踏着春天的脚步，出席
十一届全国人大五次会议
的在渝全国人大代表昨离
渝抵京……”“重庆市人
大”发出第一条微博。

重庆市人大有关人士
称，开通微博主要是想建立

一个交流宣传的渠道，“主
要是发布两会期间的会场
信息和情况，让大家对重庆
团多一个了解的渠道。”

除首条微博外，昨日发
布微博多是介绍全国人大
重庆团代表的履职情况。

重庆市人大有关人士
表示，官方微博内容没有
特别限制，但对每一条在
官方微博发布的消息都将
经过审核通过。

对于面对网友评论会

不会有压力的问题，这位
人士说不会有压力，“在网
上开微博，也没有什么压
力，面对评论也没有什么，
都是共议国事，大家可以
多汇总沟通。”

按照目前的计划，“重
庆人大”的官方微博将在本
次全国人大闭幕后关闭，重
庆市人大有关人士表示，此
次开通官方微博只是一个
尝试一个开头，希望下一届
能做得更细致。

本报讯 （记者范旭光）
“吴英案凸显我国金融体制
改革紧迫性。”昨日，全国政
协委员、浙江省宁波市工商
联副主席李立新建议，应把
为中小企业提供服务的民
间借贷阳光化、规范化，通
过金融创新，破解中小企业
融资难题。

委员质疑“吴英判死刑”

今年 1 月 18 日，浙江省
高级人民法院对吴英集资诈
骗一案进行二审判决，维持
吴英死刑判决。“你借钱给
我，我付你利息，这本来就是
一个交易。比如企业向银行
贷款，贷款之后又还不了，也
不至于判那个老板死刑。”昨
日，李立新说，吴英案“判死
刑是没道理的”。

加大商业银行竞争

去年，实体经济和金融
业冰火两重天。中小企业
融资难，使民间借贷和典当
行快速生长，温州“借贷风
波”也引发更多关注。

昨日，李立新表示，要解
决中小企业融资难，短期做
法应是把为中小企业提供服
务的民间借贷阳光化、规范
化。而从长期来看，需要进
行金融体制改革的创新。

李立新说，金融体制改革
的创新有三个方面：首先要改
变目前金融市场垄断的局
面，放开金融市场；其次，要
降低进入金融市场的门槛；
现在金融市场的门槛很高，
很多民营企业都进入不了。
第三，要实现利率市场化，加
大商业银行之间的竞争。

政协委员：
吴英判死
没有道理

宁波工商联
副主席建议，民
间借贷阳光化

昨日，人民大会堂，全国政协十一届五次会议举行开幕式。会议结束后，等待离场的委员们纷纷拿出相机拍照留念。
本报记者 薛珺 摄委员拍照


